

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

Año 1

Viernes 27 de Octubre de 1899

Núm. 47

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—San Simón y San Judas.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en la Iglesia de San Rafael, por los excelentísimos señores Duques de Almodóvar del Río en sufragio por su padre el Excmo. Sr. Duque de Hornachuelos.

—Hoy cuarto día de solemne novena, que la ilustre hermandad de nuestro Custodio el Arcángel San Rafael le dedica en su iglesia del Juramento, dando principio media hora después de oraciones, estando el sermón á cargo de un R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María.

—En la iglesia de San Pedro de Alcántara á las cinco y media de la tarde, último día de solemne novena que las Hermanas Terciarias dedican al Santo titular de su iglesia. Se rezará la estación al Santísimo Sacramento, el santo rosario, letanía cantada, lectura de la novena, coplas, motete al Santísimo y reserva.

Con licencia de nuestro excelentísimo é ilustrísimo Prelado estará S. D. M. manifiesto en forma de jubileo, costado por D. Joaquín Tienda, en sufragio de su difunto padrino el Excmo. Sr. Barón de San Calixto.

—Hoy, un cuarto de hora después de oraciones, quinto día de solemne novena á nuestra Señora de la Aurora, en su ermita calle San Fernando.

—El domingo próximo, á las diez de la mañana, se celebrará en el santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta una solemne función con orquesta, costada por la señora doña Josefa Montes, en sufragio de su esposo D. Joaquín Alfaya (q. e. p. d.) en la que predicará el Ledo. D. José Serafín López Alcalá, conde de la parroquia de San Miguel.

—En la iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles se hace el mes del Rosario después de la misa conventual, que es á las siete y media.

—En la iglesia de San José (San Cayetano), se hará el ejercicio del Santo Rosario á las cinco y media de la tarde. Habrá plática los domingos y viernes.

—En la iglesia del monasterio de la Encarnación se hará el ejercicio del mes dedicado á Nuestra Señora del Rosario, á las cinco y media de la tarde.

—En la iglesia parroquial de San Andrés continúan los ejercicios del mes del Rosario, al toque de oraciones, exponiéndose todos los días á S. D. M. Los domingos, con letanía cantada, coplas y sermón.

—En la parroquia de San Pedro se hace el ejercicio del mes del Rosario á las ocho y media de la mañana; y en la auxiliar de la Magdalena, por la noche al toque de la oración.

—En la parroquia de San Miguel, á las ocho y media de la mañana se hará el ejercicio del Santo Rosario. Los domingos y días festivos, después del toque de oraciones, con sermón.

—En el monasterio de religiosas del Cister, después de la misa conventual, continúa el ejercicio del mes del Rosario; los días festivos se hará el ejercicio á las cuatro y media de la tarde.

—En el santuario de la Virgen de la Fuensanta, á las cinco y media de la tarde, se hará el mes del Rosario, cantado los domingos.

—En la iglesia del convento de religiosas de Santa María de Gracia será á las cinco de la tarde el ejercicio del Santo Rosario.

RECUERDOS

No sabemos con certeza los trabajos que se están realizando por los partidos políticos para preparar la inmediata elección de Presidente de la Diputación provincial; pero ya ha indicado algo respecto al asunto un apreciable colega, y ya también nosotros hemos notado algún movimiento entre los que más se agitan siempre que se aproxima un acontecimiento semejante.

Lo elevado del cargo de que se trata; la consideración y el respeto que inspira; la superior influencia que debe suponerse en quien logró obtener la mayoría de los votos de sus compañeros,

y la importancia real y efectiva del que administra y maneja los fondos de una provincia, son circunstancias y condiciones que le hacen deseable, y no es de extrañar, por consiguiente, que los candidatos pongan en juego toda clase de resortes y de recursos para llegar á la meta de sus aspiraciones.

Sábase, por otra parte, que el señor Escamilla tiene empeñada su palabra de honor y prometió solemnemente en la sesión extraordinaria celebrada el mes anterior por la Excmo. Diputación provincial renunciar el cargo al reunirse de nuevo en Noviembre la Corporación, y el señor Escamilla no puede olvidar aquel empeño, que fué testimonio y prenda de su promesa.

En tal estado las cosas, sólo se nos ocurre recordar la doctrina que sustentamos en un artículo que bajo el epígrafe "La disciplina en los partidos," publicamos recientemente.

Dijimos entonces y repetimos hoy, que la subordinación y la disciplina, si no conducen siempre á la victoria, es cuando menos garantía de una derrota honrosa, y que así como el cerebro siente el más pequeño golpe que recibe cualquier parte del cuerpo humano, así también repercuten en los jefes y les lastiman, y perjudican su crédito las faltas que se cometen en el sentido indicado.

El dos de Noviembre se aproximó, y en ese día, seguros estamos de ello, nuestros amigos votarán compactos la candidatura acordada.

INDIRECTAS

Persona que tiene verdadera autoridad entre las clases comerciales madrileñas, ha dicho, según leo en un periódico:

"Los comerciantes saben que lo peor de cuanto les puede pasar es que haya tumultos y tropas en las calles y cierran de tiendas y carreras y tiros. Con lo que se pierde en un día de alarma se paga la contribución de un trimestre. Por eso no queremos el desorden ni podemos alentar la resistencia."

Así piensan en España todos los que tienen juicio, pero los que no lo tienen secundan á Paraiso.

Un periódico: "La suspensión de garantías es un medio muy grave de impedir la existencia normal de un pueblo."

Pero todo el mundo sabe, y así lo dice el proverbio, que para los grandes males están los grandes remedios.

Los farmacéuticos han celebrado con un banquete la terminación de los trabajos de su primera Asamblea.

Así concluye todo en España. Hasta los desafíos.

El P. Cobos.

Escuelas de Artes é Industrias

El ministro de Fomento ha remitido á informe del Consejo de Instrucción pública un proyecto de reforma de las Escuelas de Artes y Oficios y provinciales de Bellas Artes.

Los principales extremos que abarca esta reforma son los siguientes:

Se refunden las actuales Escuelas de Artes y Oficios y las de Bellas Artes en otras llamadas Escuelas de Artes é Industrias, divididas en elementales y superiores. Las elementales comprenderán las enseñanzas gráficas y plásticas que hoy existen en las de Artes y Oficios de distrito y en las provinciales de Bellas Artes, conservando como única asignatura oral ó teórica la de Aritmética y Geometría; sin embargo, si en alguna parte se sintiere la necesidad de establecer otras enseñanzas, como la de Física, Química, etc., el Gobierno las establecerá con cargo á los fondos de las corporaciones ó particulares que lo pidieren.

En todas las Escuelas se podrán establecer además enseñanzas especiales para instruir á los obreros en ramos determinados de la industria ó de las artes que en cada localidad tengan interés especial. La Escuela de Barcelona será completa, sobre todo para la sección artística, y la de Madrid conservará el cuadro total de enseñanza que está asignado en el plan vigente.

Tiende el proyecto á que el profesorado no les confunda, ni en los fines ni en los métodos, con las que son propias de la Escuela Superior de Bellas Artes ó con las Facultades de Ciencias.

A este fin, se especifican en el Reglamento los puntos precisos que debe abarcar, y de los cuales no debe pasar cada asignatura, y se prescribe la práctica de ejercicios adecuados, instituyéndose una corporación superior, titulada Junta Inspectorá que vigile, que impulse y corrija cuanto se refiere á tan delicado punto.

Para el ingreso en el profesorado se establecen, al lado del turno de oposición, que se conserva para que las capacidades conocidas puedan abrirse camino, otros de concurso para aptitudes prácticamente demostradas. Se prescinde de la práctica actual de enumerar taxativamente las condiciones de preferencia en los concursos; se conservan los actuales ayudantes numerarios y repetidores, y se crea una categoría de ayudantes meritorios.

Se da entrada en el profesorado á las señoras que tengan capacidad reconocida para regir las clases de señoritas. Se suprimen los títulos que pudieran dar á la instrucción un carácter académico impropio de su naturaleza; pero se conservan los certificados de asistencia, aplicación y capacidad, y se procura una sólida garantía de severidad y justicia en los exámenes, dando intervención en los tribunales á personas extrañas á la Escuela.

AGRICULTURA

PLAGA DE LANGOSTA

Trabajos de otoño é invierno

En los meses de Julio, Agosto y Septiembre es cuando se hacen los trabajos más importantes, demarcando con toda precisión los sitios ocupados por el canuto de la langosta.

Las Juntas locales deben mostrar gran celo en estas operaciones y no escatimar gasto hasta saber de una manera cierta dónde y en qué cantidad ha hecho la ovación el insecto.

Entre labradores y ganaderos han

surgido antagonismos y luchas que pueden ser de funestos resultados para todos, á consecuencia de haber dado las Juntas en muchos casos como infestadas grandes extensiones de terrenos de pastos, siendo así que sólo había pequeñas manchas de canuto.

Hace tiempo que la plaga no existiría si las investigaciones que nos ocupan se hubieran hecho con gran esmero y por personas de reconocida competencia. Los dueños de terrenos de pastos, principales causantes del gran incremento que ha tomado la plaga, obrarían de otro modo que lo hacen si en vez de denunciar á ojo de buen cubero, se determinasen bien por las Juntas locales las parcelas que debían roturar ó dejar á su disposición.

Las roturaciones deben hacerse inmediatamente de reconocidos los sitios que tienen canuto. Conviene sacar éste á la superficie, á fin de que las aves, estando al descubierto, tengan más tiempo para inutilizarlo. El arado por sí solo es poco el canuto que destruye.

El pasado año vimos que los frios más intensos no han causado el menor daño á la plaga, y esto nos excusa de refutar la absurda creencia de que bastaba remover un poco el canuto para que quedaran inutilizados los gérmenes del insecto.

En un pueblo de la provincia de Madrid se observó el año 1886 un fenómeno tan raro, que no recordamos haber leído jamás cosa parecida en los muchos escritos que hemos consultado referentes á la plaga de langosta.

Una superficie de muchas hectáreas de terrenos de pastos se vió sembrada de huevecitos de langosta, completamente separados los unos de los otros, sin formar, por tanto, el canuto que de ordinario envuelve los gérmenes del insecto que nos ocupa.

A fines de Marzo y primeros de Abril se presentó el mosquito, á pesar de las heladas que hubo en Enero de aquel año.

El Gobierno de los Estados Unidos hizo observaciones del mayor interés respecto á la resistencia del canuto de langosta:

Los datos que reproducimos á continuación, se han sacado de una obra publicada en 1878 por el ministerio de Agricultura de Washington, titulada *Report of the commissions of agriculture para 1887*, oficinas del Gobierno de Washington. Como estos experimentos son muy numerosos, nos limitaremos á poner solamente algunos, tomados de las diferentes series que componen estas importantes averiguaciones. Para hacer estos reconocimientos se recogieron los huevos en los primeros días de Noviembre de 1877 en Wanhattan (Kansas). Se colocaron cuidadosamente estos racimos en la tierra en sus condiciones normales y en latas, que se podrían cambiar de sitio; estas operaciones empezaron el 10 de Noviembre de 1877, y se concluyeron en el mes de Abril de 1878.

Primera serie.—Experimentos que tienen por objeto determinar los efectos de la helada sobre los huevos de locustos:

Experimento primero.—Cincuenta racimos de huevos se expusieron á la helada y al aire libre desde el 10 de Noviembre de 1877 al 10 de Enero de 1878.

Colocados en seguida en el interior de los departamentos estos huevos, empezaron á abrirse á los veinte días y continuaron así hasta los treinta y ocho, en que todos habían abierto.

Experimento quinto.—Un lote de cien racimos de huevos se puso alternativamente, durante una semana, á la helada primeramente, y luego se colo-

có en el interior de los departamentos. Durante las cuatro primeras semanas expuestos al aire libre, estos huevos estuvieron siempre helados, verificándose en seguida la operación contraria durante las semanas que estaban recogidos. Empezaron á abrirse durante las cuatro semanas que estuvieron en los apartamentos, continuando así hasta la séptima.

En esta serie de experimentos se ha confirmado que algunos racimos han podido helarse y deshelarse doce veces durante el invierno sin perder su utilidad.

Devueltos en seguida á tierra húmeda y en condiciones normales, los huevos se abrieron como si hubiesen sido abandonados á las leyes naturales de su existencia.

Segunda serie.—Experimentos que tienen por objeto determinar los efectos de la sumersión en los huevos de locusto:

Experimento décimo.—Diez racimos de huevos se han tenido debajo del agua y en el interior de los departamentos, del 5 al 26 de Diciembre de 1887, en cuya época el agua se ha corrompido.

Los huevos sacados del agua y colocados en tierra húmeda, á una temperatura conveniente, han empezado á abrirse el 11 de Enero, continuando hasta el 5 de Febrero, en cuya época todos se habían abierto.

Tercera serie.—Experimentos cuyo objeto es determinar los efectos del aire libre en la vitalidad de los huevos:

Experimento vigesimoséptimo.—Un número considerable de racimos se han separado y diseminado parcialmente en pleno campo de la superficie de la tierra, en los primeros días de Noviembre de 1877.

El 19 de Marzo de 1878 los huevos de la capa exterior se han arrugado y destruido, pero los del interior del racimo se han conservado bien, abriéndose al meterlos en tierra.

Cuarta serie.—Experimentos relativos á los efectos de enterrar los huevos á mayor ó menor profundidad.

Experimento trigésimotercero.—Se enterraron diez racimos de huevos á seis pulgadas de profundidad en los primeros días de Noviembre en el interior de los apartamentos. El 1.º de Febrero los locustos empiezan á salir por las aristas de la lata, continuando así hasta el 4 del mismo mes, en cuya época la tierra se comprimió fuertemente, y como en los experimentos anteriores se interceptó entonces la salida de los locustos. Está fuera de toda duda que la campaña de canuto como mejor se hace, es utilizando los cerdos. Estos animales prefieren á toda otra clase de alimento el canuto de la langosta, y procurando que tengan agua abundante, hace á la plaga incalculables destrozos.

No tiene el menor fundamento la creencia de que la carne de los cerdos cebados con canuto de langosta es nociva á la salud. Repetidas experiencias han demostrado precisamente lo contrario.

El recogido de canuto á mano resulta siempre muy caro, y por eso este procedimiento sólo debe emplearse en casos extremos.

Los Gobernadores y Alcaldes deben impedir con el mayor rigor que se persigan las aves en los puntos invadidos por la plaga de langosta. Jamás sabrá agradecer bastante el agricultor los grandes servicios que le prestan las aves, limpiando los campos de insectos perjudiciales á la agricultura.

Este año se ha visto que algunas perdices muertas en sitios donde existía el canuto de langosta en gran canti-

dad, habían utilizado en poco rato de 400 á 500 huevecitos.

En Argelia, los Estados Unidos, Italia y otros países se han hecho grandes importaciones de pájaros que perseguían á la langosta con verdadero entusiasmo.

El canuto es un abono excelente, y cuando se recoge á mano, en vez de enterrarlo, se tritura bien, y mezclado con paja se emplea en mejorar las condiciones de los terrenos de labor.

Estos años se ha observado que el insecto, si bien prefiere siempre para depositar el canuto los terrenos fuertes sin cultivo, cuando la plaga adquiere grandes proporciones los gérmenes se ven esparcidos por todas partes, sin que dañen á su desarrollo ciertas modificaciones del terreno.

También se ha estudiado como medio de extinguir el canuto de langosta la manera de propagar en los terrenos infestados otro insecto que, sin perjudicar á la agricultura, sea mortal enemigo del que nos ocupa, y ha causado tantos estragos en la Península.

Rivas Moreno.

Ingleses y boers

(Del Heraldo)

Londres 25

The London News publica un despacho de Ladysmith, fechado el 23, diciendo que el destacamento del regimiento 19 de húsares, que salió en persecución de los boers después del primer combate librado en Glencoe el día 20, volvió anteayer (23) á Ladysmith.

Es posible que ese telegrama se refiera á parte del regimiento de húsares que se hallaba en Glencoe; porque un aviso oficial fijado esta noche en el ministerio de la Guerra, dice que, según se supone, el escuadrón del regimiento 19 de húsares que tomó parte en dicho combate de Glencoe, cayó todo el prisionero, incluso el teniente coronel que lo mandaba.

San Petersburgo 25.

Todos los periódicos rusos acogen con satisfacción las derrotas de los ingleses.

El diario Novosti dice que, á medida que las pretensiones de Inglaterra se van condensando en una aspiración á la hegemonía universal, se vá aproximando el momento en que todas las potencias trabajarán de consuno contra los ingleses.

Londres 25.

Se ha operado la extracción de la bala y curación de la herida del general Symmons, habiendo experimentado el herido alguna mejoría y llevando buen curso la dolencia.

París 25

Los boers continúan sitiando á Mafeking, no siendo exacta la retirada de que hablan los despachos ingleses.

Desde Pretoria se han enviado cinco cañones de grueso calibre, á fin de forzar la rendición de la plaza, la cual se espera conseguir, porque las comunicaciones están interceptadas y los sitios imposibilitados de recibir auxilio.

Las noticias que de esta capital se reciben, y que no son de origen inglés, pintan á las tropas británicas en situación difícil y confirman las ventajas que van obteniendo boers y orangistas.

Londres 26.

La censura inglesa ha suprimido por completo todos los despachos de la Prensa procedentes del campo de operaciones.

Esto aumenta la ansiedad del público inglés, que comenta con gran sobresalto el laconismo é incongruencia de los escasos telegramas oficiales, fijándose en cuatro hechos capitales que de dichos despachos oficiales resultan:

1.º Que el general Yule, en su retirada, ha tenido que abandonar los heridos y el cuerpo de Sanidad.

2.º Que no hay noticias directas del general Yule, y solamente las referencias del general White.

3.º Que todavía no se ha confirmado oficialmente la unión de los restos del cuerpo de ejército procedente de Glencoe con las tropas de Ladysmith.

4.º Que la situación del general White debe ser apurada cuando pide que de Pieter's Maritzburg y de Durban le envíen todas las fuerzas disponibles, y desde ambos puntos se disponen á marchar las guarniciones, los marinos desembarcados de los buques de guerra y hasta los refugiados ingleses procedentes del Transvaal, á los cuales se ha suministrado armamento para marchar á operaciones.

También se comentan desfavorablemente los despachos oficiales referentes á la acción de Rietfontein, ó sea entre la columna enviada por White desde Ladysmith para proteger la retirada de Yule.

En el primer telegrama de White, éste manifiesta que ha tenido que limitarse á que Yule fuera atacado.

En el segundo manifiesta que las pérdidas de la columna inglesa han sido de más de 100 hombres, quedando en cuadro el regimiento de Gloucester.

En el tercer telegrama dice saber que las fuerzas de Yule distan sólo tres millas de la columna de auxilio, y, sin embargo, no se ha establecido el contacto.

En suma: se teme que la situación sea tan crítica que, batido y deshecho Yule y obligado White á hacer frente á todas las fuerzas reunidas del Transvaal y de Orange, se vea comprometido y no pueda sostenerse hasta que lleguen los grandes refuerzos que están saliendo de Inglaterra, y que tardarán lo menos un mes en entrar en operaciones.

Las fuerzas de que puede disponer ahora el general White se estiman en unos 8.000 hombres.

**

Interpelado un alto funcionario del War Office (Ministerio de la Guerra) acerca de las contradictorias noticias sobre el paradero del 18 regimiento de húsares, manifestó que en el departamento de Guerra se ha recibido, efectivamente, un despacho no oficial anunciando la captura de dichos húsares por los boers, y que hasta la fecha no había motivos para dudar de la autenticidad de la noticia.

Al Daily Telegraph le telegrafían desde Ladysmith que 30 soldados del referido regimiento de caballería habían podido escaparse de los boers y habían llegado á Ladysmith sanos y salvos, manifestando que el resto fué rechazado sobre Glencoe por los boers.

**

Informes perfectamente auténticos, recibidos en Durban, manifiestan que un numeroso cuerpo de boers ha penetrado en el Natal, procedente de Zululandia.

Todos los habitantes ingleses del distrito se han refugiado en Fort-Maxwell.

Timo frustrado

En La Publicidad de Barcelona, correspondiente al día 25, leemos lo que sigue:

"En la mañana de ayer llegó en el tren de Francia á esta ciudad un sujeto francés, bien trajado, con el rostro respirando salud y buena fé, quien al descender del vagón preguntó á uno de los policías allí apostados, dónde estaba la cárcel pública.

El hombre demostraba tener mucha prisa, pero el policía que siguiendo órdenes del Sr. Plantada, vigila á la llegada de los trenes, no se apresuró á satisfacer la curiosidad del forastero por haber notado que le rondaban dos pájaros de sospechoso porte. En vez de contestarle le interrogó á su vez, preguntándole por qué deseaba saber dónde estaba la cárcel. El francés se enojó grandemente al verse interpelado, limitándose á decirle que tenía una misión humanitaria que cumplir con gran urgencia.

El policía entonces se ofreció á acompañarle hasta tomar un tranvía que le conduciría directamente al edificio de la cárcel y lo que hizo sencillamente fué presentarlo á su jefe, el Sr. Plantada. El forastero, sofocado, nervioso y lleno de irritación, protestó enérgicamente ante el jefe de policía de lo que

entendía era una vejación arbitraria, costando no poco trabajo el conseguir calmarle y lograr que explicara el objeto de su venida á Barcelona.

A las pocas palabras, se convenció el Sr. Plantada de que se hallaba frente á frente de un primo de los de mayor cuantía: dijo el francés que se le hacía perder un tiempo precioso pues á las once en punto debía realizar una operación de carácter urgente y hasta humanitario, añadiendo que apesar de estar convencido de antemano de que la autoridad se opondría á su misión él estaba resuelto á llevarla á cabo invocando una y cien veces su calidad de súbdito extranjero.

No poco trabajo costó el conseguir que explicara cuál era su misión en esta ciudad: consistía simplemente en ir en socorro de un infeliz militar, preso en las cárceles, á quien se le iba á sustentar su modesto ajuar para pagar las costas del proceso que se le seguía. El Sr. Plantada, conociendo el paño, no le dejó terminar la relación, contándole á su vez que entre el ajuar del militar había una maleta con valores de importancia.

Sorprendido el francés, confesó que en efecto, en una maleta del militar, había un secreto con un cheque por valor de 400.000 francos, y ya puesto en el terreno de las confianzas, explicó detalladamente la historia eterna del burdo timo por el procedimiento del entierro. Nada menos que de 6.000 francos en oro era portador el cándido con los cuales debían pagarse las costas del supesto proceso y obtener la codiciada maleta.

Hízosele ver entonces que era objeto de una estafa, relatándosele varios otros hechos por el estulto; pero el hombre, que tenía en su imaginación impresa la idea del cheque de los 400.000, no se dió por convencido de la verdad de la cosa y dejando entrever que de quien sospechaba era de la policía. No hubo más remedio que acompañarle ante el cónsul de su nación, quien sobre confirmarle lo dicho por el jefe de vigilancia, le dió un merecido recorrido.

M. Dupont, que este es el nombre del cándido, dióse por convencido, regresando esta tarde á Tolosa, su país, quizás renegando en su interior más que agradeciendo la intrusión de la policía en sus asuntos, y llevándose los 6.000 francos en oro que es de suponer se encargaran de liquidarle otros avisados timadoras, pues hay gante predestinada.

MERCADOS DE ACEITES

Persiste la animación de los negocios en la mayoría de las plazas del Sur de la Península.

Las malas noticias que hay respecto á la nueva cosecha y la escasez de existencias, han motivado una ligera tendencia al alza en los precios, que por el momento se sostienen.

Durante la última semana, entraron en el mercado de Sevilla unas 8.5000 arrobas de aceite, vendido á 9,59 y 9,84 pesetas arroba, si bien las clases superiores se pagan á mejores precios, colocados fuera del mercado de la capital.

Las plazas del Norte menos animadas y sin que las cotizaciones sufran variaciones.

Las que rigen en algunos puntos productores, son éstas:

En Jaén, se venden los aceites á 12'50 pesetas la arroba.

En Linares, á 38 reales la arroba de aceite.

En Ubeda se ofrecen á 36 reales los aceites superiores del país.

En Bailén, los aceites valen á 36 reales la arroba.

En Sabiote se vende á 9 pesetas la arroba de aceite.

En Baeza, á 9 pesetas igual cantidad de aceite.

En Ciudad Real se venden los aceites á 10 y 10'50 pesetas la arroba.

En Don Benito (Badajoz), los aceites nuevos se ofrecen á 36 y 38 rls. arroba.

En Valencia: aceites superiores del país, á 55 reales arroba de 30 libras; superiores de Tortosa, á 47 reales; medianos de Tortosa, á 42 ídem ídem; inferiores de Tortosa, á 40 ídem ídem; andaluz nuevo superior, á 41 ídem ídem; andaluz para fábrica, á 38 ídem ídem; mani del país, á 47 ídem ídem; Mozambique, á 39 ídem ídem; aceites de la Mancha, á 42 y 46 reales arroba, según clase.

Estos precios son colocada la mercancía fuera de puertas.

En Almedralejo, se venden los aceites á 36 reales arroba.

En Toledo, el precio de los aceites oscila entre 37 y 39 reales arroba.

En Pamplona: aceite de Aragón, á 14 pesetas la arroba; id. de Andalucía, á 12'50 pesetas.

En Bribiesca, se pagan los aceites á 49 reales arroba.

En Albacete, á 13 pesetas la arroba de aceite.

En Marchena, los aceites se ofrecen á 37 reales la arroba.

En Torrealevega, vale 46 reales la arroba.

En Vargas, á 45 reales igual cantidad de aceite.

En Tafalla, los aceites se venden á 11 pesetas arroba.

En Barcelona, el mercado de aceite está bastante animado.

A causa de las malas noticias respecto al resultado de la cosecha de aceite en los puntos productores, ha subido el precio de este caldo.

Se cree que la cosecha ha perdido dos tercios, antes de la recolección.

Precios que rigen:

Ribera del Ebro y Ampurdán, á 21 duros la carga de 115 kilos; Andalucía, á 21, 25 ídem; Tortosa, viejo, á 25 ídem; Tortosa, nuevo, á 25, 50 ídem; Aragón, fino, á 31 ídem; orujo, amarillo, á 13,50 duros; orujo, verde, á 14 duros carga, fuera de puertas.

Contra Inglaterra

Londres 25.

Un telegrama de Queenstown (Irlanda) participa que los cruceros Furious, Pelorus y Pactolus, pertenecientes á la escuadra del Canal de la Mancha, salieron de aquel puerto á la una de la tarde.

Créese que se dirigen al cabo Clair, en donde se unirán á los ocho grandes acorazados y dos cruceros que componen el grueso de dicha escuadra, los cuales vienen del norte de Irlanda.

Reunida la flota, hará rumbo entonces para Gibraltar.

Dícese que el destino ulterior de esa escuadra debe ser algún puerto español ó portugués, porque los barcos llevan patentes vissadas por los cónsules español y portugués de Queenstown.

**
Londres 26

La actividad que reina en los arsenales marítimos para la movilización de la flota produce inquietudes en el mundo de los negocios, donde todos se preguntan por qué y contra quién se movilizan las fuerzas marítimas, y como en los ministerios de la Guerra y de las Colonias guardan una actitud de esfinge y no se les puede sacar una sola palabra, el público se ve reducido á leer ó escuchar las noticias sensacionales de la prensa, que representan á Rusia como intentando apoderarse de Persia, y á Francia como pronta á anexionarse la totalidad, ó parte cuando menos, del Imperio de Marruecos.

De este modo la opinión inglesa se encuentra sobreexcitada, lo que podría constituir, en último término, un verdadero peligro.

**

Avisan de Washington que el departamento de Estado ha recibido informes confidenciales de que ciertas potencias del continente europeo preparan una alianza ofensiva contra Inglaterra.

En caso de que así suceda, los Estados Unidos mostrarán abiertamente su simpatía por la Gran Bretaña, otorgándole cuantos privilegios comerciales desee; pero absteniéndose de toda intervención activa contra la coalición.

El Gobierno de Washington procurará atenerse estrictamente á la doctrina de Monroe, que prohíbe á los americanos inmiscuirse en los asuntos europeos, especialmente si los enemigos son fuertes.

Nueva lámpara eléctrica de incandescencia

Más de una vez hemos indicado que el punto débil del alumbrado eléctrico está en las lámparas, que transforman la energía eléctrica en luminosa; solamente se aprovecha una insignificante parte de la corriente en producir efectos luminosos, mientras el resto se transforma en calor, en pura pérdida.

Nada de particular tiene, por lo tanto, que los esfuerzos de los inventores se encaminen á mejorar el rendimiento luminoso de las lámparas, y que apenas nacida la de Nerust, se había ya de otra aún mejor, por necesitar menos tiempo para adquirir su máxima intensidad luminosa, puesto que á ella llega en dos ó tres segundos, y sobre todo, por ofrecer un rendimiento superior al de aquella.

El aspecto exterior de esta nueva lámpara en nada difiere de las usuales. Dentro de la ampolla de cristal, desprovista de aire, en lo posible, se hallan los dos alambres de platino, como en las lámparas ordinarias; pero el filamento que en éstas une á esos alambres está reemplazado en las nuevas por otro metálico, arrollado en espiral, de órmo, molibdeno ó manganeso, que sirve de apoyo á una camisa cilíndrica ó tubo de ténuas paredes, análogo á los manguitos de tierras raras, ya tan conocidos, que se emplean en los mecheros Auer y otros semejantes.

La fabricación de esos tubos, cuya incandescencia ha de suministrar la luz, es casi igual á la seguida en los mecheros ya citados. El tejido que los constituye, formando una especie de cordón hueco, de algodón y amianto, se impregna de nitrato de metales raros y ligeros, tales como el magnesio, zirconio, torio, calcio, cesio, los cuales, una vez destruida la celulosa por la calcinación, quedan formando un esqueleto transparente.

SUNNA

Ténue polvillo de oro semejan los rayos de sol al quebrarse en los afligridos minaretes de Medina Azzahara. Ronco gritaba el muezzin llamando á los creyentes Al Shobbi.

Despertaba el cerdo jabalí entre los jarales; triscaba el ciervo entre los verdes setos y el silencio de la alborada apenas si era interrumpido por el canto del ruiseñor, que se escondía en las frondosas alamedas que bordean el cristalino río; por el gemido de la brisa entre los laureles, azahares y mitos; ó por el tranquilo murmurio de las alabastrinas fuentes del alcázar.

**
Sordo, acompasado y seco era el ruido que Alborak producía al golpear con sus cascos los pedernales que empedraban los estrechos vericuetos de la sierra.

Sobre el lomo de la blanca yegua Alborak, descansaba el cuerpo de Zoraya, la favorita del Gran Califa, y al lado de la hermosa odalisca estrechándola entre sus nervudos brazos, cabalgaba Enrico, el noble conde cristiano que tras largos años de cautiverio recuperaba la ansiada libertad, arrebatando al poderoso Emir Almumenin la más preciada de sus joyas, el mejor encanto de sus imperiales harenas.

Hundiase el espolín de oro en el vientre de la fogosa yegua, que ligera como el viento atravesaba despeñaderos, salvaba precipicios, franqueaba arroyos, saltaba sobre carrascas, lentiscos y madroñeras, y dejando atrás risucñas almunias, parduzcos atalayas, viejos albergues de morabitos... huía y huía... devorando el espacio, atravesando pinares, cruzando el robledal, trepando las ásperas vertientes y saltando vallados, entre impalpables nubes de polvo, y en su vertiginosa carrera, corcel y ginetes eran solo un punto blanco, imposible de seguir con la vista, que volaba por llanos y montes... que huía... que huía...

**
Las roncas maldiciones del Emir resonaron bajo las talladas techumbres del soberbio alcázar abderramánico;

mesábase el Califa desesperadamente las barbas, destrozaba los riquísimos pebeteros y cuantos objetos á su paso hallaba, en tanto que Giafar, su primer ministro, acompañado de la *Guardia negra*, marchaba á rienda suelta en busca de los fugitivos.

Bien corría Alborak y bien galopaban los alazanes de la *Guardia negra*. Alas daba la desesperación al corcel que montaba don Enrico; y acicate furioso era la cólera de Giafar.

Hermosa, desenfrenada y loca fué la carrera; los alazanes trotaron primero, galoparon después, y desbocados ante el frenético impulso de sus ginetes, semejaban flecha veloz lanzada por la hábil mano de diestrisimo balletero; en tanto que allá á lo lejos, flotando como un penacho blanco, apenas si se adivinaba el contorno de Alborak que con sus ginetes... volaba y volaba... que huía... que huía.

Ténues guedejas de oro, semejaban los rayos solares, al dorar con encanto crepuscular las caladas agujas de la Gran Mezquita.

Cerraban las adelfas sus purpuros cálidos y plegaba la mariposa sus transparentes alas buscando lecho en los pétalos de los lirios.

Comenzaba á entonar el cántico la canción del sueño, y entre las plateadas aguas del río tejía la bruma impalpables cendales, con los cuales iba envolviendo las azules crestas de las montañas, las almenas de los torreones, las copas de las verdes arboledas y los mágicos jardines de la encantada Medina Azzahara.

El silencio crepuscular interrumpido era tan sólo por el canto con que la curruca despedía de la tarde; por el gemido de la brisa entre el follaje de las esbeltas palmeras; ó por el murmurio dulce é isócrono del agua, al caer desde los surtidores en las anchas pilas de alabastro de los patios del alcázar.

Sordo é irregular, escuchábase un ruido; era el que producía Alborak, al golpear con sus cascotes los pedernales que empedraban los estrechos vericuetos de la sierra.

Ya no hundía D. Enrico el espolín de oro en el vientre de la fogosa yegua; ya no la excitaba Zoraya con frases dulces y armónicas; y sin embargo, el noble bruto, que retornaba por instinto á la ciudad, corría ligero como el viento, y, á pesar de la fatiga, atravesaba despeñaderos salvaba precipicios, franqueaba arroyos, saltaba entre carrascas, lentiscos y madroñeras y dejando atrás almunias, atalayas y albergues de morabitos, y atravesando pinares, robledal y vertientes, entre impalpables nubes de polvo, la blanca yegua corría... corría... de regreso á la ciudad.

Un rayo de luna, tan blanco como las barbas del desconsolado Emir, rasgó las nubes; Alborak detúvose un momento, mordió algunas yerbas que crecían en la margen de un arroyuelo, y á la pálida luz de la luna, vieronse á los ginetes rígidos, ensangrentados, tambalearse sobre el arzón, inclinar las cabezas balanceando y moverse con los mismos movimientos de Alborak.

¡Terrible fué la venganza del Califa cordobés!

De la hermosa Zoraya y del noble D. Enrico, quedaban sólo dos ensangrentados y cadavéricos despojos, fuertemente sujetos con ligaduras á el lomo de la yegua... que volvió á trotar primero y á galopar después, emprendiendo frenética y desesperada carrera, salvando breñales, cruzando selvas, atravesando cañadas hondas, seguida sólo por una bandada de cuervos, que adivinaban segura presa en los ginetes de Alborak, que volaba... que volaba... que huía... que huía...!

M. R. Blanco Belmonte.

POESÍA

A una niña recién vestida de largo

¿Me preguntas mi opinión
Del mundo y su batahola?

¡Oh imagen de la ilusión!
Tu constante aspiración,
Trae cola.

¿Que soy pesimista? evito
El serlo, rueda la bola,
Decir verdad necesito
Y además te lo repito:
Tiene cola.

¿Que la tuya tiene flores
Y es de gasa? ¡Hola, hola!
¿Que sueñas con tus amores
Y tienes adoradores?
Eso sí que trae cola.

Julio Vallelomar.

Crónica Provincial

El día 3 de Noviembre se subastará en la Victoria el arriendo de las especies de consumo, por el tipo de 2.665 pesetas.

Del 2 al 6 del mes próximo se verificará en Hornachuelos la cobranza del segundo trimestre del repartimiento de consumos, designándose como segundo período del 7 al 16 del mismo.

Por término de ocho días se halla expuesto al público en el Ayuntamiento de Palencia el repartimiento vecinal de la tercera parte del cupo de consumos.

La Junta municipal de la villa del Guijo, la componen el actual año económico, como vocales asociados, los señores D. Alejandro Fernández Torrico, D. Juan García Román, D. Jorge José Muñoz Lucena, D. Nereo Valverde Nieto, D. Antonio Gálvez Pozuelo, don Francisco Romero Gálvez y D. Francisco Herruzo Marquez.

La Guardia civil de Palencia participa que el día 21 se le prendió fuego á las ropas, en ocasión de estar haciendo el almuerzo en su casa, á la vecina de dicha población Ana Pinto Luque, de 70 años, produciéndola quemaduras de tal importancia, que falleció á las pocas horas.

Han sido detenidas en Montoro dos mujeres que estaban robando bellota en el cortijo del Encinar, de dicho término, propiedad de D. Juan de Dios Porras.

Por el mismo motivo ha sido detenido en Puente Genil el vecino de aquella villa Vicente Baltrán Delgado.

Crónica Local

Importante

Por la Comisión de evaluación de Córdoba, y en su nombre la Ponencia nombrada, que la componen D. Manuel Casas, D. Antonio Ariza, D. Luis Espinosa, D. Gregorio García y D. Manuel Castroverde, se invita á todos los señores propietarios, labradores y ganaderos de este término municipal á las reuniones que diariamente se celebran en la Biblioteca del Ayuntamiento, de doce á cuatro de la tarde y de ocho á diez de la noche, al objeto de asesorar á esta Ponencia en el estudio que está haciendo de los trabajos agronómicos-catastrales para su aprobación ó reclamaciones que procedan, con arreglo al Reglamento de 29 de Diciembre de 1896.

Se advierte que las observaciones que se le ocurran serán de oportunidad antes del 31 del mes actual, pues pasada esta fecha no podrán tenerlas en cuenta al formular las reclamaciones generales que dirijan á la Comisión central de Madrid.

Regreso

Lo ha verificado á esta capital, procedente de Madrid, el Sr. Conde de Torres Cabrera.

Exposición

La sociedad nacional de agricultores españoles celebrará en Barcelona, del 20 de Diciembre al 1.º de Enero próximo, una Exposición de aves de corral de producto y de lujo.

Cré-se que este certamen resultará

brillantísimo, pues á él acudirán todas las delegaciones regionales de la mencionada sociedad, presentando productos de todas las provincias españolas.

Novillada

El próximo domingo se lidiarán en nuestro circo taurino cuatro novillos de D. José Bueno Millán, vecino de Villanueva del Arzobispo, estando encargados de darles muerte los aplaudidos diestros Cándido Fernández, *Moni*, y Ricardo Luque, *Corruco*.

Milicia

Han sido destinados al regimiento infantería de la Reina, de guarnición en esta plaza, el primer teniente D. Rafael Gómez del Valle y el segundo don Rafael Cabrera; y á la zona de Córdoba el primer teniente D. Diego Fernández Heredia.

Defunción

Ha fallecido en esta capital el antiguo auxiliar de la Secretaría de este Ayuntamiento D. Antonio Aguilar y Aguilar.

Y su plaza deberá ser la primera que se amortice, con arreglo á la moción del Sr. Fernández Jimenez, que fué aprobada en la última sesión de la Junta municipal.

Obsequios

Entre los que actualmente recibe el ex-matador de toros don Rafael Guerra Bejarano, figura uno de bastante valor artístico.

El correo de ayer trajo con la numerosa correspondencia que á diario recibe el diestro millonario una partitura para banda, en cuya portada se lee: "¡Viva Córdoba! paso doble torero, dedicado al inolvidable espada don Rafael Guerra, *Guerrita*, por su admirador Isidro Marcos, director de la banda municipal de Castro Urdiales, por su corte de coleta."

Bien

El Subdirector en esta provincia de *La Unión y el Fénix Español*, ha abonado á D. Antonio Barbudo y Gómez 20.000 pesetas, importe del seguro que tenía hecho sobre la vida de su esposa doña Concepción Losada y Bellido (q. e. p. d.), y cuyo pago se ha hecho á los tres días de entregada la documentación necesaria.

Telegrama

En la estación central se halla detenido un telegrama expedido en Córdoba á nombre de D. Ernesto Llamas, Carmen, 25, principal, por ausencia del destinatario.

Sesión

Esta noche á las ocho y media celebrará sesión la Junta directiva de la Cámara de Comercio é Industria de esta capital.

De tejas arriba

Los aficionados á la astronomía, podrán observar en noches serenas, cuando la luna se aleja de nuestro horizonte, cerca de la constelación de la Osa mayor y en dirección á Oriente, la presencia del cometa anunciado por algunos astrónomos extranjeros como precursor de la ruina de nuestro globo el 13 del mes que viene, ó sea la época en que aquel astro opaco llegará á su perihelio.

A sus dueños

En las oficinas de la guardia municipal se hallan depositados unos *avios de encender* y un cuchillo de mesa, todo ello hallado en la vía pública.

Denuncias

Han sido denunciados por la guardia municipal los operarios de Higinio Rodríguez que anoche derramaron las pipas del guano en la calle Olmito, y un sujeto que con un carro arrolló días pasados las cortinas de un establecimiento y no quiere pagar su importe.

Detención

Ha sido detenido esta mañana un joven que hirió á otro de una pedrada en la Puerta Nueva, siendo curado en la casa de socorro de una herida en la sien izquierda.

Los canes

En la casa de socorro fué curada ayer una mujer á quien había mordido un perro en la plaza del Angel.

Viajeros

Fonda del Carmen.—Han entrado: don Miguel Marquez, procedente de Montilla.—D. Angel Montero, id. de Belmez.—D. Francisco Gracia, id. de Espejo.

—Han salido: D. Miguel Cruz, con dirección á Luque.—D. Antonio L. Fernandez, id. á Hinojosa.—D. Santos Palacios, id. á Madrid.

Chirinola

En un coche de ferrocarril: Un viajante de comercio, dirigiéndose á un sacerdote, exclama: —Si yo tuviese un hijo estúpido lo hacía cura. —¿Como se conoce—responde el sacerdote—que su señor padre no pensaba como usted!

VENTA

Se venden los árboles de la Alameda de Lópe García, pertenecientes al cortijo del Cañuelo, compuesta de álamos blancos y negros, almezos y fresnos. Para tratar, con su dueño, D. Eduardo Alvarez. 6—3

PÉRDIDA

El día 25 del presente, desde el Paseo del Gran Capitán al Santuario de Linares, se ha extraviado una capa de señora, de gasa con bordados de azabache. La persona que la haya encontrado y quiera entregarla en el Café del Gran Capitán, después de agradecerlo, se la gratificará. 3—1

Sección Comercial

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza correspondiente al día 26 de Octubre.

4 por 100 interior contado, 65'75.—Exterior contado, 71 00.—Amortizable, 72'40.—Banco de España, 000'00.—Paris á la vista, 25'60.—Centenes alfonosinos, 25 60.—Idem isabelinos, 28'10.—Onzas, 26'60.—Acciones de Aguas Potables, 125.—De la empresa de Mercados, 250.—De la de Electricidad de Casillas, 500.—De la idem Cordobesa, 500.

Mercado de Córdoba

CAMARA DE COMERCIO

Cotización del día 27 de Octubre de 1899
Aceite, á 36 reales arroba.—Trigo duro, á 54 reales fanega.—Idem blanquillo, á 50.—Cebada, á 22.—Habas castellanas, á 35.—Idem cochineras, á 35.—Idem morunas, á 36.—Alpiste, á 50.—Garbanzos tiernos, de 100 á 120.—Idem duros de 50 á 60.—Alverjones, á 30.—Yeros á 30.—Escalaña, á 15.—Harina candeal Castilla extra, á 20 reales arroba.—Id. corriente, á 19 id.—Idem recia superior del país, á 19 1/2.—Idem recia corriente, á 19.—Idem de 3.ª, á 17.

ULTIMA HORA

Nuevo académico

En la sesión celebrada anoche por la Real Academia Española, ha sido elegido miembro de la misma el distinguido escritor y publicista Jacinto Octavio Picón.

Para el Consejo

En el Consejo de hoy se ocuparán los ministros del proyecto resolviendo la cuestión de competencia entre los tribunales militares y civiles respecto de los delitos de imprenta.

También se ocuparán del examen y aprobación del presupuesto de Gracia y Justicia.

Es probable que antes de que se abran las Cortes, se reunan otra vez los ministros en Consejo.

Oficialmente se sabe que el gobernador de Barcelona Sr. Sanz Escartin ha resignado el mando en el capitán general.

Las competencias

Dícese que el proyecto relativo a la cuestión de competencias entre los tribunales civiles y militares respecto de los delitos de imprenta, fortalecerá la autoridad del ejército, preserván-

dole de los ataques de los periódicos.

Se concretarán los delitos que corresponden á los tribunales militares.

Espectáculos

Gran Teatro

Compañía cómico-dramática dirigida por Don Manuel Espejo

Función para el sábado 28 de Octubre de 1899

1.ª Sinfonía.
2.ª El drama en tres actos, *El señor Feudal*.
3.ª El pasillo cómico en un acto, *Un cuarto desalquilado*.
A las ocho y media.

PRECIOS

Procenos segundos, palcos principales y plateas sin entrada, 9 ptas.—Procenos altos y palcos segundos, sin id. 6 id.—Butaca con entrada, 2 id.—Delanteras de anfiteatro con id., 1.—Delanteras de paraiso con id., 0'50 id.—Entrada principal, 0'75 id.—Id. de paraiso, 0'30.

EL TIEMPO

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS verificadas en el día de la fecha EN VEINTE CUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	35	40
Temperatura máxima á la sombra y al aire libre.	27	30
Temperatura mínima á la sombra y al aire libre sobre cero.	13	20
Temperatura media á la sombra y al aire libre.	20	50
Oscilación.	14	23
Agua de lluvia en milímetros.	0	00
Agua evaporada en milímetros.	4	00

OBSERVACIONES Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. y á 0º y al nivel del mar.	762	30
Temperatura á la sombra.	19	20
Temperatura del termómetro humedecido.	15	40
Tensión del vapor.	10	70
Humedad relativa.	64	40
Estado del cielo.	C. despejado	
Dirección del viento.	E. N. E.	
Fuerza.	Ventolina	

Córdoba 27 de Octubre de 1899.—El Cate-drático de Física, Luis Olivés.

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

De Barcelona

Madrid 27 (10'30 m.)

El Capitán general de Cataluña, Sr. Despujols, ha publicado un bando muy enérgico declarando en estado de guerra á la capital del Principado.

Ha sido suprimida la Liga de Defensa y el Sindicato gremial.

Se ha establecido la censura para la prensa.

En palacio.—Firma de Fomento Madrid 27 (1 t.)

Hoy han cumplimentado á Su Magestad la Reina los generales López Dominguez, Ezpeleta, Correa, Vargas, Barraguer y otros.

El ministro de Fomento ha llevado á la firma varios decretos de carreteras.

Pregunta

Madrid 27 (2'18 t.)

El Sr. Silvela no ha recibido todavía el telegrama en que el Sr. Sol y Ortega, y los Presidentes de las Asociaciones industriales de Barcelona protestando de que el Gobierno vaya á considerar sediciosos á los morosos y preguntando el verdadero criterio del Gabinete en el asunto.

El Sr. Silvela ha dicho que el bando dictado hoy por el general Despujols, confirma aquella creencia, y que serán juzgados por el Consejo de guerra.—*Mencheta*.

Córdoba.—Imp. "La Verdad", Librería 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO DE NOTICIAS E INTERESES GENERALES

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. A dos id id id.

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

IMPRENTA "LA VERDAD,"

LIBRERIA, 18

CÓRDOBA

TELÉFONO, 144

CASA ESPECIAL Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.^a Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautismos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



SANTA MATILDE

Fábricas de Estearina, Bujías

VELAS DE ESTEARINA Y DE CERA DE ABEJAS

Jabones comunes y de Tocador

OLEINA, GLICERINA, HIELO ARTIFICIAL

— Y —

CERILLAS FOSFÓRICAS

— DE —

EDUARDO ALVAREZ

CÓRDOBA

Phenix Assurance Company

(EL FÉNIX inglés)

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA

ESTABLECIDA EN LONDRES EN 1782

Domicilio social en España, Málaga, calle Martínez número 5.

Capital Social efectivo Pesetas 25.000.000

Respondiendo además los accionistas de esta Sociedad CON TODOS SUS BIENES PARTICULARES.

MAS DE 6.000.000 DE PÓLIZAS

600.000.000 millones de pesetas pagados por indemnizaciones

117 AÑOS DE EXISTENCIA

seguros en las cinco partes del Mundo

Siniestros arreglados breve y generalmente, sin intervención de Inspectores ni de Peritos empleados de la Compañía

Primas de las casas de habitación: 0'50 por mil.—Id. de muebles, ropas etc.; 1'52 por mil.—Mercaderías ordinarias; la misma prima.—Otros riesgos: según tarifa muy reducida.

SUBDIRECTOR EN LA PROVINCIA

DÓN JOSÉ NAVARRO PRIETO

SAN EULOGIO, 5.—CÓRDOBA